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 ىــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــدا الإ

 أىدم ىذ البحث إلى : 

الذم قاؿ النبي إلى من حملتنى كىنا ككضعتني كرىا شجعني في طلب العلم ك من رباني صغنًا ك 

 صلى الله عليو كسلم في حقهما :  ) ففيهما فجاىد (.

الفاضل محمد الصديق الألداني الذم شجعني كساعدني في سبيل إتماـ ىذه  كإلى شيخي

 الرسالة.

كالأساتذتي التي شجعتني كرافقتنى في كتابة ىذه الرسالة كإلى جميع مشايخي الحبيبة  كإلى زكجتي

 الفضلاء إليهم أىدم ىذا الجهد الدتواضع.
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 تقديرالشكر و ال

يسر لي إنجاز ىذه الرسالة الدتواضعة حيث  على نعمة العلم كالتوفيق الشكر أكلا كأخنًا لله

بما استقر ) دراسة مقارنة  العثيمنٌ في الحدكدالشيخ محػمد بن صالح ت إختياراتحت العنواف : 

  جميع الدسلمنٌ.بها ، عسى أف ينفعنا بها كينفع الدذىب الشافعي (عليو 

كما أتقدـ بجزيل الشكر لكل من فضيلة الأستاذ الدكتور محمد معنٌ دين الله بصرم كفضيلة 

 على إرشاداتهما كتوجيهاتهما لإتماـ ىذه الرسالة الدتواضعة. الدكتور مطائفنٌ

لجامعة المحمدية كبالخاصة رئيس قسم الداجستنً الدكتور إلى ا شكر الجزيلالب كما أتقدـك 

في قسم الشريعة الإسلامية على جهودىم في خدمة الفضلاء سودارنو صبراف كجميع أساتذتي 

 .ن كل مكركه، أسأؿ الله أف يحفظهم م العلم كطلابو

محمد الصديق الألداني الذم  الوالد أتقدـ بشكر الجزيل إلى فضيلة الشيخ أف ىكلا أنس

أسأؿ الله أف يوفقو كيحفظو من كل ساعدني بكل ما يستطيع من إمكانية الدادية كالفكرية 

 .مكركه

الدثوبة فجزل الله الكل خنً الجزاء كأجزؿ لذم فلهم من الدعاء أكثره كمن الثناء أكفره ، 

 كالعطاء.

 كالحمد لله رب العالدنٌ.
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لص الد  

عنواف ىذا البحث ىو إختيارات الشيخ محمد بن صالح العثيمنٌ في الحدكد ) دراسة مقارنة 
على  إلى إبراز الصورة الواضحة يرتكز ىذا البحثبما استقر عليو الدذىب الشافعي(، ك 

اعتمدت في أخذ أكثر أقوالو كالذم  إختيارات الشيخ محمد بن صالح العثيمنٌ في الحدكد
ك شرح رياض الصالحنٌ ككتاب :   كغنًهكتابو الشرح الدمتع على زاد الدستقنع   ىوكاختياراتو 

فتح ذم الجلاؿ كالإكراـ بشرح ك  في إصلاح الراعي كالرعيةالتعليق على السياسة الشرعية 
في سرد آراءه عتمدت الحدكد كا في مسائلالشافعي الإماـ مذىب  اءر آثم قارنتها ب ،بلوغ الدراـ

إلى معرفة معاني ألفاظ الدنهاج  مغنى المحتاجككتاب  الأـككتاب   و،مذىبخمسة من كتب على 
ك كتاب الحاكم الكبنً في فقو مذىب الإماـ الشافعي ككتاب الدهذب في فقو الإماـ الشافعي 

منهج ىذا البحث مكتبي كينهج  كىذا البحث بحثللإماـ النوكم.  ركضة الطالبنٌككتاب 
بجمع الدعلومات الدتعلقة بمسائل الحدكد من الباحث يث يقوـ بح .كالدقارنةستدلالى إستقرائى ا

ككتب مذىب الشافعي ثم حاكؿ الباحث النظر في أدلتهم كدراستها كتب الشيخ العثمنٌ 
 كمقارنتها ثم ترجيح أحد القولنٌ إف كانت الدسألة فيها خلاؼ.

إعتماد الشيخ محمد بن صالح العثيمنٌ على الدليل في كل مسألة مع كمن أىم نتائج البحث 
العناية بصحة الأدلة كعدـ التعصب كتجرده للحق كإف خالف مذىبو مذىب الحنابلة بل 

 جمهور العلماء ك رجوعو عن الحق متى ما تبنٌ لو ذلك.
مسألة كخالفو في  أربعة عشرفعي في الشيخ محمد بن صالح العثيمن مذىب الإماـ الشاككافق 

مسألة كىناؾ مسائل التى لم يتاكلذا مذىب الإماـ الشافعي ) على حسب علم  أربعة عشر
الباحث ( كىي حكم توصيل اليد بعد قطعها في حد السرقة كحكم إستعماؿ مخفف في 

 إقامة حد السرقة كقطاع الطريق.
  .ذىبالدنة، ة : إختيارات، الحدكد، الدقار يالكلمات الرئيس
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ABSTRACT  

This studies concentrate to the chosen of Syaikh Muhammad bin Shalih  
Utsaimin  which include in his boundary studies and compare between Mazhab 
syafii. And focus this search for seeking investigation to tackle out his view of 
display regarding some of aspects and ramification of Syaikh Muhammad bin 
Shalih binUtsaimin in his understanding  boundary books which saying within 
his chosen from book of explanation through the opinion one of the book 
Riyadh al-Saliheen which dedicated the comment  through the book of Shariah 
policy in reforming the shepherd and the parish  and book of  open the majesty 
and honor by explaining the attainment of Al-Maram. 
   All this dedication within their books contributed by comparisons from the 
opinion of   al  Shafii Mazhab  and his boundary analyses notification from the 
five books his Mazhab. Kitāb al-Umm , kitab Al-muhtaaj, Kitab al hawi Alkabir, 
Kitab Al-muhazab The polite in the jurisprudence of Imam Shafi'i , Kitab 
Rawdaa Al-talibeen  a book written by Imam al- Nawawi  explanation of the 
short book in the jurisprudence of Imam al-Shafi'i . And the method of this 
studies research is focus on offices including inductively and constructive within 
comparison of researcher view and his method of understanding which the 
researcher process way to collecting information related in issues of boundary 
through mention it by books of  Syaikh Muhammad bin Shalih bin Utsaimin  
which include in his boundary studies and compare between Mazhab syafii. 
Finally the researcher tried to finger out his evidence and testimony of studies 
then compared each utterance between tow side of evidence and dissidence. The 
finding of this research depend on evidence which taken by Syaikh Muhammad 
bin Shalih bin Utsaimin in each issue related correctly proof and substation 
through his vindication, if there tackle him any differences question from the 
Mazhab Hanbali or scholars as general leading  him to back in the right evidence 
within the references of book. 
There are difference question in state of his understanding in any disagreement or 
controversy of scholars  contradict question. In this studies  Syaikh Muhammad 
bin Shalih bin Utsaimin acquire in  fourteen question  and be at odds with Shafii 
Mazhab which related with in  his studies, in case of cutting hand after the one 
who steal, so looking  mitigation procedure to decreasing rule of judges decision. 
Main words: is the chosen, boundary, comparison, mazhab. 
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Abstrak 
Judul penelitian ini adalah " Iktiyarat as-Syaikh Muhammad bin Shalih al 
Utsaimin fil hudud, penelitian ini menjelaskan Pendapat pendapat pilihan 
Syaikh Muhammad bin Shalih al Utsaimin dalam permasalahan hudud yang 
Saya nukil dari kitab beliau yaitu : kitab syarhul mumti' a'la zadil mustaqni' 
dan yang lainnya seperti: syarah riadhussalihin, atta'liq ala assiyasah 
asyar'iyah dan kitab fathu zil jalali wal ikram, kemudian Saya 
membandingkannya dengan mazhab Imam Syafi'i yang saya ambil dari lima 
kitab fiqih syafi'i seperti kitab : al umm, al mugni al muhtaaj, al haawi al 
kabiir, al muhadzzab fii fiqhil imam assyafi'i dan kitab roudahtuttolibin 
karya imam nawawi. Adapun metode yang saya pakai dalam penelitian ini 
adalah metode analisa hukum dan perbandingan, yaitu dengan cara 
mengumpulkan permasalahan permasalahan yang berkaitan dengan hudud 
dari kitab kitab syaikh Muhammad bin Shalih al Utsaimin dan kitab kitab 
Mazhab Imam syafi'i kemudian saya berusaha menganalisa, mempelajari 
dan kemudian mengkomparasikannya, kemudian menjelaskan pendapat 
yang kuat jika terdapat perbedaan pendapat dalam masalah tersebut. 
  Diantara kesimpulan dari penelitian ini adalah bahwa Syaikh 
Utsaimin selalu berupaya untuk menyandarkan setiap pendapatnya kepada 
Dalil dalil yang Benar (shahih), dan menjauhkan diri dari sikap fanantik dan 
berupaya untuk mencari kebenaran walaupun itu bertentangan dengan 
mazhab Hanbali atau bahkan pendapat mayoritas Ulama dan beliau selalu 
berupaya untuk kembali kepada kebenaran kapan pun kebenaran itu jelas 
baginya. 
 Dalam penelitian ini Syaikh Utsaimin memiliki empat belas pendapat 
yang sama dengan mazhab imam Syafi'i dan empat belas perbedaan 
pendapat, dan terdapat beberapa permasalahan yang tidak saya temukan 
pembahasannnya dalam mazhab Syafi'i, semisal : hukum menyambung 
tangan yang sudah di potong dalam kasus pencurian dan hukum 
menggunakan obat bius dalam proses pelaksanaan hukuman bagi perompak 
( quttouthoriiq). 
Kata kunci : ikhtiyaraat, al huduud, al muqoronah, mazhab. 
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